

LES NOUVELLES

de l'Hôme-Chamondot



N°8 Décembre 2023

Le mot du maire

Chers Ulmoises et Ulmois,
Depuis nos dernières *Nouvelles de L'Hôme-Chamondot*, de joyeuses animations ont été proposées par nos associations sur lesquelles j'aimerais revenir car elles ont marqué ce deuxième semestre de l'année 2023.

Le *Printemps des enfants*, la fête des voisins du Mont-Huchet, la fête communale, les illuminations de *Pierres en Lumière*, la soirée des années 80, la fête d'Halloween et le repas des anciens, ont été de véritables succès.

L'Hôme-Chamondot s'anime encore d'avantage grâce et des bénévoles de plus en plus nombreux, investis et passionnés dans leur travail et des présidents d'associations très motivés. Je les remercie tous très vivement car c'est grâce à eux que L'Hôme-Chamondot fait rayonner sa joie auprès de ses habitants et de ceux des autres communes.

En complément de tout cela, Les Muséales, au travers du festival « Attache ta tuque », ont accueilli avec succès le 3 novembre dernier dans notre salle de fêtes, la très dynamique et sympathique chanteuse Québécoise La Moricette.

Pour assurer ces succès, nos bénévoles participent aux réunions préparatoires d'organisation, aux différents montages sur le terrain, remplissent leur rôle lors du déroulement de l'évènement puis participent aux démontages.

Ces actions se déroulent dans une ambiance fort sympathique, laissant toujours à chaque bénévole un très bon souvenir et surtout... l'envie de recommencer. Venez frapper à la porte des associations de L'Hôme-Chamondot, elles ont besoin de vous pour que vous puissiez apporter vos idées, votre force et votre savoir-faire afin que chaque année nous puissions encore parler de réussite. Vous ne le regretterez pas.

De nouveaux événements sont - avec d'autres projets - déjà en préparation. Vous en trouverez les détails dans l'agenda de ce numéro.

Je vous donne rendez-vous aux prochains Vœux du maire le samedi 13 janvier dans notre salle de fêtes. J'aurai le plaisir de vous y retrouver autour d'un verre avec d'excellentes galettes des rois.

Recevez chères Ulmoises et Ulmois mes meilleures salutations,

Patrice Michel-Flandin

Fête de l'Hôme 2023



Un grand merci à tous ceux qui ont participé à la réussite du retour en force de la fête communale de L'Hôme-Chamondot !

Le soleil s'est invité tout le week-end garantissant de belles animations extérieures et intérieures.

Les visiteurs étaient nombreux et enthousiastes après quatre longues années d'attente du retour de l'association L'HÔME en fête et de sa fête communale.

Étaient présents :

Le club COUNTRY road 61 avec démo et initiation de danse COUNTRY, Anke Feuchter et Studio Perche avec démo et initiation de danse NIA, Viviane Heliat avec démo et initiation de danse ZUMBA.

Le club « Les vieux boulons » avec leur exposition et baptême de voitures anciennes.





Côté sportif pour le bonheur de tous : tournoi de pétanque, rando VTT/VTC sur les sentiers et chemins de la commune avec deux circuits découvertes ouverts à toute la famille.

La brocante était de retour - plus de soixante-dix exposants étaient présents, on compte accueillir plus de cents exposants l'année prochaine.

Un joli feu d'artifice avec son et lumière a illuminé notre ciel pour notre plus grand plaisir, merci à ABASS-PYRD de Longny. La soirée dansante du samedi a battu son plein avec notre DJ Max Animation de l'Aigle. Durant tout le week-end l'association L'HÔME en fête a parrainé l'association « Une Chance In'ouïe pour Ava », récoltant une belle collecte pour une noble cause humaine. A l'année prochaine sans faute !



Laurence Murgia



Les commémorations de 2023

Chaque année nous rendons hommage aux combattants de notre commune disparus pendant les deux dernières guerres mondiales.

Sont alors cités les hommes de L'Hôme-Chamondot morts pour la France.

1914 – 1918

Maurice Bignon, Léon Ragot, Ferdinand Legeay, Stéphane Legeay, Eugène Garnier, Gabriel de Vanssay, Léon Tabut, René Bignon, Joseph Brault, Gaspard Legeay et Lucien Fontaine

1939 – 1945 -

Justin Dourdoine et Rogatien Levesque ainsi que les cinq fusillés de **Brotz** : François Bouillac, Jean Mazeline, Fernand Chasseguet, Jean Moreau et Alfred Frémot.

Lors des cérémonies du 9 août et du 11 novembre, tous les présents ressentent avec une immense tristesse l'absence de notre porte-drapeau et ami Jacques Bouvreuil qui nous a subitement quittés le 24 mai dernier. Bien connu de tous les habitants de Longlée, apprécié pour sa gentillesse, Jacques était pourtant encore à quatre-vingt-huit ans, une force de la nature. Il nous manquera beaucoup.

Patrice Michel-Flandin



Commémoration du 8 mai



Commémoration du 9 août



Commémoration du 11 novembre

L Hôme-Chamondot est membre du Parc naturel régional du Perche depuis cette année. C'est l'occasion de rappeler l'histoire du parc, ainsi que ses missions et actions.

Le Parc naturel régional du Perche est créé en 1998. Il est alors le 33^e Parc de France. On en compte aujourd'hui 58. Il prend place sur les limites de l'ancien comté du Perche, qui au 12^e siècle réunissait Bellême, Nogent et Mortagne. Pendant la révolution, la province du Perche est divisée en quatre départements (Orne, Eure-et-Loir, Loir-et-Cher, Sarthe), mais les Percherons conservent néanmoins une forte identité régionale.

Le Parc est administré par un Comité Syndical composé d'un bureau, des délégués élus par les collectivités qui adhèrent au Parc, ainsi que d'une équipe technique. En 2000, le comité syndical du Parc acquiert le manoir de Courboyer (XV^e siècle) pour accueillir le siège de la Maison du Parc et de tous les Percherons, où se déroulent de nombreuses animations et expositions. Le public peut aussi visiter le manoir et le domaine environnant.

Le Parc regroupe actuellement 91 communes dans l'Orne et l'Eure-et-Loir. Un projet de territoire a été élaboré en associant les acteurs locaux pour rédiger la Charte 2010-2025. Ses objectifs sont de protéger et valoriser le patrimoine naturel et bâti, cœur de l'attractivité du Perche, préserver la biodiversité et la ressource en eau, valoriser les productions locales, enrichir la vie culturelle et artistique, mais aussi développer durablement le tourisme et l'urbanisme, ainsi que l'agriculture et les énergies renouvelables. L'élaboration d'un



nouveau projet pour le Perche est en cours pour la période 2025 à 2040, avec un périmètre étendu pour la nouvelle charte. Le nombre de communes qui composent ce nouveau périmètre est 114, soit 26 de plus que le Parc actuel (71 dans l'Orne, 39 en Eure-et-Loir, et 4 en Loir-et-Cher). La révision de la charte s'étend de 2021 à 2025 en concertation avec les acteurs locaux, habitants et collectivités. Deux études préalables (un diagnostic territorial et une évaluation de la mise en œuvre de la Charte 2010-2025) ont été effectuées afin d'identifier les grands défis. La dernière version du projet de charte a été présentée lors d'une réunion du comité syndical au mois de mai. Face aux enjeux climatiques, trois nouvelles ambitions sont définies : renforcer les écosystèmes et les paysages du Perche, amplifier la transition écologique tout en préservant la qualité du cadre de vie « Bien vivre dans le Perche ».

Pierres et Nature

Randonnée « Pierres et Nature

Cette année, la 21^e randonnée pédestre commentée par Éric Leys était sur le thème de l'eau. La première étape du parcours nous a permis de découvrir l'ancien lavoir du presbytère. Jusque dans les années 1960 le linge était rincé dans les lavoirs au bord des cours d'eau, où les lavandières pouvaient se réunir et échanger. Éric nous a lu le texte amusant d'une conversation en percheron écrit par Odette Colin.

Après avoir remonté le chemin du Crapaud, nous nous sommes arrêtés à l'étang de la Grouetière, puis un peu plus loin à la mare du Mont Huchet. Nous avons ensuite pris le chemin vers la Motte pour arriver devant l'étang du Château de Gannes, avant de continuer vers Longlée pour visiter un ancien puits. Nous sommes ensuite passés devant moulin de L'Oie Blanche et son étang. Après avoir franchi le gué de la Jambée, nous avons suivi le chemin de Chartres jusqu'au moulin de Brotz pour un pique-nique au bord de l'étang tout en dégustant les bières de la brasserie.

<https://homechamondin.fr/2023/08/20/la-randonnee-du-27-sous-une-balade-au-fl-de-leau/>

Concert à l'église

Le 23 juillet eut lieu le deuxième concert "Cordes et Âmes" avec Viviane Bruneau-Shen à l'église Saint-Martin. C'est avec beaucoup de grâce que Viviane a joué au guzheng (cithare chinoise) une musique traditionnelle en lien avec la nature et chanté des chansons chinoises. Au piano, elle a superbement joué des morceaux de Schubert, Liszt, Beethoven, Chopin, Fauré.



Cette promenade fut l'occasion de rappeler toute l'importance des étangs et des mares pour préserver la biodiversité et nous protéger contre les risques d'incendies.

Merci à Éric Leys, président de l'association Pierres et Nature, pour cette randonnée agréable et intéressante. Nous invitons toutes les personnes intéressées par la sauvegarde, la mise en valeur et la connaissance de notre patrimoine communal à nous rejoindre et à nous apporter leur soutien.



L'Hôte en Fête

L'année 2023 marque le retour fervent de notre association « L'Hôte en fête » avec plusieurs événements marquants qui auront enthousiasmé les Ulmois et Ulmoises comme de nombreux habitants des communes environnantes.

Un calendrier bien rempli tout au long de l'année avec :

- le repas dansant « Années 80 » avec une salle remplie jusqu'au petit matin,
- la « Fête du printemps » pour les enfants avec une chasse aux œufs, des jeux et ateliers créatifs ; le tout accompagné d'un goûter,
- la fête communale sur deux jours avec de nombreuses animations festives et culturelles lors d'un beau week-end ensoleillé,
- le bal d'Halloween du 31 octobre, une nouveauté sur la commune et pour l'association qui aura ravi diaboliquement petits et grands avec une décoration soignée et une ambiance d'enfer...



La vie associative

Les remerciements et encouragements de nombreux participants nous ont portés tout au long de cette année ; de bon augure pour l'année à venir qui s'annonce d'emblée pleine de promesses festives et culturelles avec des nouveautés à venir...

La présidente et son bureau d'administration remercient ardemment la participation et le travail des bénévoles de l'association sans qui rien ne serait possible. Nous invitons chaque personne intéressée à venir nous rejoindre ; nous sommes une équipe solidaire, amicale et organisée qui avons à cœur de vous proposer des animations festives et culturelles. Contact Mme MURGIA Laurence, Présidente de l'association « l'Hôte en fête » tél 0621756922, mail lolomur@wanadoo.fr

Rendez-vous l'année prochaine avec comme date à retenir le samedi 2 Mars 2024 « Repas dansant Années 80/90 », venez nombreux !

Laurence Murgia

La vie de la commune



Le repas des aînés

Le repas des aînés fut très apprécié ! Les animations de danses de salon avec de nombreuses démonstrations et leçons de tango, valse et danses sud-américaines ainsi que les chansons interprétées par Pascal Murgia ont largement participé à l'atmosphère amicale et très festive de ce repas. Quelques jeunes de la commune se sont mêlés à la fête pour aider au service et ainsi permettre à deux générations d'avoir le plaisir de se retrouver dans un contexte très festif. Devant le succès de ce repas 2023 et les projets d'animation toujours plus attrayants pour les années futures, nous espérons vivement que ce repas des aînés deviendra un événement plus ouvert à tous.





Pascal Murgia

Le recensement démarre le 18 janvier 2024
Monsieur **Pascal MURGIA** a été nommé agent recenseur par le conseil municipal.
Nous vous demandons de lui réserver un bon accueil.

La mairie de L'Hôme-Chamondot et le comité de rédaction des Nouvelles de L'Hôme-Chamondot vous souhaitent d'excellentes fêtes de fin d'année et une bonne et heureuse année 2024 !

Etat civil

Décès

Jacques Bouvreuil, le 24/05/2023
Monique Linarès, le 24/05/2023

Naissances

Charlize GIRARD née le 05/07/2023

Judith CHANTEPIE née le 24/08/2023

Gabriella MARTIN RIBEIRO DE OLIVEIRA née le 12/10/2023

Agenda 2024

13/01/2024 à 15h30 : Vœux du maire et partage de la galette

19/01/2024 à 19h : Réunion publique ZADER*

02/03/2024 : Repas soirée les années 80 organisé par *L'Hôme en Fête*

* ZADER = Zones d'accélération des énergies renouvelables. Nous devons expliquer le choix des zones possibles sur notre commune